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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 21. Sitzung des Ortsrates Schleptrup 
vom 05.11.2020 

Aula der Grundschule Engter, Schleptruper Kirchweg 27, 49565 Bramsche 
Coronabedingt sind maximal 10 Besucher zulässig. 

 
Achtung!! Änderung des Sitzungsortes. 

Die Sitzung findet in der Turnhalle der Grundschule Engter statt. 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Karl-Georg Görtemöller  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Angelika Determann  
Herr Manfred Hatke  
Herr Dr. Ralf Jungblut  
Herr Michael Stutzke  
Herr Manfred Tapken  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Werner Ballmann  
Herr Karl-Ernst Bartke  
Frau Katrin von Dreele  

Gäste 
Herr Frank Schulte Prokurist der Stadtwerke Bramsche abwesend ab 

TOP 8 

Verwaltung 
Herr LSBD Hartmut Greife  
Frau Susanne Wedler  

Protokollführerin 
Frau Kathrin Brueggemann  
 
 
Abwesend: 

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Dr. Marius Thye  
 
 
Beginn: 19:00 Ende: 20:35 
 
Tagesordnung: 
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 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
Beschlussfähigkeit 

  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Mandatsverlust durch Verlust der Wählbarkeit im 
Ortsrat Schleptrup 

WP 16-21/0850  

 4   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
16.06.2020 

  

 5   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 6   Einwohnerfragestunde   

 7   Informationen der Stadtwerke Bramsche zum 
Wasserrechtantrag der Stadtwerke Bramsche 

  

 8   Konzeptausschreibung "Im Mühlenbrook", Ortsteil 
Schleptrup 

WP 16-21/0891  

 9   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Schleptrup 

  

 10   Haushaltsplanberatungen 2021   

 11   Der Baum des Jahres (Die Robinie)   

 12   Beantwortung von Anfragen   

 13   Anfragen und Anregungen   

 14   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Görtemöller eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
OBM Görtemöller stellt die Tagesordnung fest.  
 
 
TOP  3 Mandatsverlust durch Verlust der Wählbarkeit im 

Ortsrat Schleptrup 
WP 16-21/0850 

 
OBM Görtemöller lässt über die Vorlage abstimmen und stellt den Mandatsverlust von Herrn Dr. 
Marius Thye durch Verlust der Wählbarkeit fest.  
 
Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 

0 Stimmen dagegen 
0 Enthaltungen 

 



  Seite 3 von 6 

 
 
TOP  4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

16.06.2020 
 

 
Der Ortsrat genehmigt das Protokoll der Sitzung vom 16.06.2020. 
 
Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 

0 Stimmen dagegen 
0 Enthaltungen 

  
 
 
TOP  5 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Görtemöller berichtet, dass aufgrund der Corona-Pandemie die meisten Termine nicht 
stattgefunden hätten. 
 
 
TOP  6 Einwohnerfragestunde  
 
/  
 
 
TOP  7 Informationen der Stadtwerke Bramsche zum 

Wasserrechtantrag der Stadtwerke Bramsche 
 

 
Herr Schulte, Prokurist der Stadtwerke Bramsche, berichtet über den Schutzgebietsantrag der 
Stadtwerke Bramsche. 
 
Der Antrag sei in Zusammenarbeit mit der unteren Wasserschutzbehörde gestellt worden und soll 
einen nachhaltigen Trinkwasserschutz ermöglichen. 
 
Die Wasserschutzgebiete unterschieden sich zu denen aus dem Jahr 1970 dadurch, dass es um einen 
Teil der Zone 3 ergänzt werde. Ferner unterteile sich diese nun in die Zonen 3a und 3b. Dabei sei die 
Zone 3a schützenswerter. Die Zone 3b sei ein aufgrund des Schleptruper Grabensystems 
ermöglichtes Oberflächeneinzugsgebiet. 
 
Auf Anfrage von ORM Tapken und ORM Ballmann erklärt Herr Schulte, dass der Antrag sich nur dann 
auf bauliche Maßnahmen auswirke, wenn diese eine Gefährdung des Trinkwassers darstellen (z. B. 
der Bau einer Öllagerstätte). Auswirkung für die Landwirtschaft sei, dass der Antrag es nun 
ermögliche die Landwirte durch einen Zusatzberater der Landwirtschaftskammer u. a. bezüglich der 
Gülleausbringung zu beraten. 
 
Ferner erklärt er, dass der Antrag grundsätzlich ein höheres Monitoring ermögliche. 
 
Auf die Anfrage von ORM Ballmann, nach welchen Stoffen das Wasser untersucht wird, erklärt Herr 
Schulte, dass das Wasser nach Stoffen der Osnabrücker Liste untersucht würde. Diese sei im Internet 
jederzeit einsehbar.  
 
 
 



  Seite 4 von 6 

TOP  8 Konzeptausschreibung "Im Mühlenbrook", Ortsteil 
Schleptrup 

WP 16-21/0891 

 
LSBD Greife erläutert das Konzeptausschreibung „Im Mühlenbrook“. 
 
Auf Vorschlag von ORM von Dreele wird in das Konzept aufgenommen, dass Steingärten nicht 
erwünscht seien. 
 
Auf die Anfragen von ORM Tapken teilt LSBD Greife mit, dass das Konzept einen Zusammenschluss 
von Käufern nicht ausschließe.  
 
OBM Görtemöller erfragt, wie der Mietpreis festgesetzt würde und wie man verhindern kann, dass 
der Eigentümer die Mieten unverzüglich anhebt. LSBD Greife erklärt, dass der Mietpreis sich nach 
dem Mietspiegel richte und dass mit dem Käufer eine Mietpreisbindung verhandelt werden könne.  
 
Frau Wedler ergänzt dazu auf Anfrage, dass dieser bei Neubauten je nach Größe zwischen 6,73 €/m² 
und 6,51 €/m² liege.  
 
OBM Görtemöller lässt über die Vorlage abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 

0 Stimmen dagegen 
0 Enthaltungen 

 
 
 
TOP  9 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Schleptrup 
 

 
OBM Görtemöller lässt über die Mehrkosten der Insektenhotels in Höhe von 123,05 Euro abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 

0 Stimmen dagegen 
0 Enthaltungen 

 
 
OBM Görtemöller verliest den Antrag auf Bezuschussung der Hallengemeinschaft des 
Schützenvereins Schleptrup und des Reitervereins Engter. 
 
ORM von Dreele schlägt vor, den Antrag vorerst zurückzustellen und weitere Informationen 
anzufordern um einen Vergleich zwischen 2019 und 2020 ziehen zu können. Die Mittel des Ortsrates 
seien nicht dazu da Vereine zu subventionieren. 
 
ORM Tapken und ORM Hatke schließen sich an. Andere Vereine sollten gegebenenfalls auch 
bezuschusst werden, da alle von den Auswirkungen der Corona-Pandemie betroffen seien. 
 
ORM Ballmann ergänzt, dass auch berücksichtigt werden sollte, ob die Vereine bereits 
Einschränkungen getroffen haben um die Verluste so gering wie möglich zu halten. 
 
Der Ortsrat beschließt den Antrag vorerst zurückzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 
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0 Stimmen dagegen 
0 Enthaltungen 

 
 
ORM Tapken schlägt vor, dass sich der Ortsrat an den Kosten für den Umbau der Bushaltestellen und 
Wartebereiche beteiligt und dafür 5.000,- Euro bereitstellt. 
 
OBM Görtemöller lässt über den Vorschlag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 

0 Stimmen dagegen 
0 Enthaltungen 

 
 
 
TOP  10 Haushaltsplanberatungen 2021  
 
OBM Görtemöller erklärt, dass der Ansatz für die Reparatur der Holzbrücke fälschlich in der 
Übersicht des Ortsrates Engter mit 25.000,- Euro und ein Ansatz für die Schwellen am Schleptruper 
Kirchweg in Höhe von 65.000,- Euro fälschlich in der Übersicht des Ortsrates Schleptrup aufgeführt 
sind. Er bittet dies zu korrigieren. 
 
LSBD Greife erklärt, dass dieses Jahr die Holzarbeiten durchgeführt worden seien und im nächsten 
Jahr die Fundamente gesichert würden. Und er die Höhe des Ansatzes durch Einsparungen eventuell 
noch korrigieren werde. 
 
 
ORM von Dreele erkundigt sich nach den Einplanungen für den Bedarfsparkplatz an der B218/ 
Heidedamm.  
 
OBM Görtemöller teilt hierzu mit, dass er weiterhin der Meinung sei, dass es dafür Fördermittel 
gebe. 
 
LSBD Greife ergänzt dazu, dass er mit dem Eigentümer über den Grunderwerb in Verbindung treten 
werde.  
 
 
OBM Görtemöller regt an, dass die Verwaltung darüber nachdenken sollte, jährlich einen festen 
Betrag für Rasengittersteine im Haushalt zur Verfügung zu stellen. 
 
 
TOP  11 Der Baum des Jahres (Die Robinie)  
 
OBM Görtemöller erfragt, wo die von der Stadtverwaltung bereitgestellte Robinie und wo die von 
der Firma Igel zur Verfügung gestellte Sommerlinde aufgestellt werden sollen. 
 
ORM Tapken schlägt vor, dass die Robinie gegenüber der Reithalle gepflanzt werden solle.  
 
OBM Görtemöller berichtet dazu, dass Herr Fünfzig vorschlägt die Robinie am Regenrückhaltebecken 
aufzustellen mit der Empfehlung diese nicht in der Nähe von Pkws aufzustellen. ORM Ballmann 
ergänzt, dass die Robinie die Pkws verkleben würde. 
 



  Seite 6 von 6 

Der Ortsrat beschließt, die Robinie an dem Regenrückhaltebecken zu pflanzen. 
 
 
ORM von Dreele empfiehlt die Sommerlinde - Baum der Begegnung – auf dem Plateau gegenüber 
der Sporthalle zu pflanzen. 
 
Der Ortsrat schließt sich dem an. 
 
 
TOP  12 Beantwortung von Anfragen  
 
ORM von Dreele bemängelt die Antwort von Herrn Plewa bezüglich des Nachzeichnens der 
Geschwindigkeitsbegrenzungen/ Haltelinien am Heidedamm. Sie reicht hierzu ein Foto ein und bittet 
dies erneut zu prüfen. 
 
 
TOP  13 Anfragen und Anregungen  
 
OBM Görtemöller erfragt, ob es weiterhin geplant sei an der Stuckwiese Bäume zu pflanzen. 
 
LSBD Greife bejaht dieses und ergänzt, dass der Eigentümer dort zuvor noch Boden auffüllen wolle.  
 
 
ORM Ballmann bemängelt, dass er seine Ortsratsunterlagen bis heute nicht und das ORM Bartke 
seine erst am 28.10.2020 erhalten habe. Dieser Zustand sei unhaltbar. 
 
Er bittet die Zustellung auf die Deutsche Post umzustellen. 
 
 
ORM Stutzke beschwert sich über die Leuchtreklame der Firma Ochs und möchte wissen, ob dies 
rechtlich zulässig ist. 
 
LSBD Greife erklärt dazu, dass es rechtlich nur untersagt werden könne, wenn diese näher als 40 
Meter an der Bundesstraße wären. Er wird jedoch Herrn Sandhaus bitten mit Herrn Ochs zu 
sprechen. 
 
 
TOP  14 Einwohnerfragestunde  
 
/  
 
 
 
 
Karl-Georg Görtemöller  Kathrin Brueggemann 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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